

Première rencontre de la Croix-Rouge de la région sud-ouest de l'Océan Indien

Les dirigeants des Sociétés de la Croix-Rouge de Madagascar, de Maurice, de la Croix-Rouge française de la Réunion, du Comité de Croix-Rouge des Seychelles et du Comité de Croissant-Rouge des Comores se sont réunis pour la première fois, du 14 au 18 mai 1984, à Saint-Denis de la Réunion. La Croix-Rouge française était représentée par M. M. Bocquet, vice-président national, et M^{me} E. Bourel, directrice nationale des départements; la Ligue avait délégué de Genève M. J. Cassaigneau, chef du département « Afrique occidentale et centrale », accompagné de M. M. Ekué, chargé de programme, et de M. R. Carrillo, chargé du programme de préparation aux désastres; le CICR avait envoyé M^{me} J. Egger, chef du service de coopération; M. L. Isler, de la délégation régionale du CICR à Nairobi, a pris part également à la réunion.

L'idée de cette rencontre émanait de la Croix-Rouge française, qui souhaite promouvoir une coopération régionale en cas de catastrophe dans cette partie de l'océan Indien. Répondant à cette proposition, les dirigeants des sociétés réunis à la Réunion ont adopté des conclusions, dans lesquelles, « conscients de leur responsabilité et désireux de promouvoir les idéaux et principes fondamentaux de la Croix-Rouge, ils affirment leur volonté de continuer entre eux les échanges de vue, afin de renforcer la coopération régionale dans le respect et la compréhension mutuelle, et ils émettent le vœu de tenir à l'avenir des rencontres périodiques ».

Les dirigeants ont adopté un plan de coopération régionale, sous réserve des possibilités de financement, qui prévoit: un conseil de préparation pour faire face aux cyclones dont la région est affectée chaque année; l'étude de la mise en place d'un dépôt régional de secours à la Réunion, qui ferait partie du réseau de dépôts régionaux de la Ligue; la dotation à chaque société ou comité de Croix-Rouge et de Croissant-

Rouge d'un service de télex et d'un service de radio-communication; la réalisation d'un séminaire régional sur l'organisation nationale, régionale et internationale des secours de la Croix-Rouge en cas de désastres. De plus, on envisage la préparation d'une rencontre régionale de jeunes appartenant aux sociétés régionales de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge et des échanges bilatéraux entre les sociétés de la région dans les domaines de l'information, de l'instruction et de la santé.

Cette rencontre a répondu à un besoin. Elle a permis aux sociétés et comités participants de se sentir solidaires en raison de leur appartenance à une région et à un mouvement international.

Le CICR et la Ligue ont joué un rôle actif et apprécié dans cette réunion. Le président du CICR avait adressé un message à la conférence, qui a été lu à la séance d'ouverture, en présence des participants et de plusieurs personnalités civiles et militaires invitées. Les représentants du CICR ont ensuite présenté une série d'exposés, sur le CICR, son rôle, son organisation, ses activités en Afrique, sur les principes fondamentaux de la Croix-Rouge, sur la diffusion de ces principes et du droit international humanitaire. Les auditeurs ont manifesté leur intérêt et leur désir de collaborer activement avec les institutions de Genève.
